ELFINANCIERO

AÑO XLIV \cdot N°. 11840 \cdot CIUDAD DE MÉXICO \cdot LUNES 31 DE MARZO DE 2025 \cdot \$10 M.N. \cdot **elfinanciero.com.mx**

ALIANZA Bloomberg

Loretta Ortiz. Inició campaña e

mantenerse en el cargo: Yasmín

Esquivel. Loretta Ortiz v Lenia

Batres. En el primer día las tres

hicieron campaña presencial.

OCUPACIÓN Y EMPLEO

BAJA EL NÚMERO DE

EN FEBRERO: INEGI

Personal ocupado

en miles de personas

En el segundo mes del año, la

PERSONAS OCUPADAS

población ocupada disminuyó en 277 mil personas, según la ENOE.

■ Variación en febrero de cada año,

-Pedro Hiriart / PÁG. 40

invitó a la gente a participar

Vigilará Banxico impacto delos aranceles

Rodríguez. Reconoce que aún no existe suficiente información sobre el tema

Dada su lucha contra la inflación, el Banxico no desistirá y se mantendrá atento a las políticas comerciales de EU y su impacto en el país, aseguró Victoria Rodríguez, gobernadora del banco central.

"Sabemos que está pendiente el anuncio de nuevas medidas este 2 de abril, que le llaman aranceles recíprocos; sin embargo, no hay suficiente información. Vigilaremos los efectos en ambos lados del balance.

En el Banco de México estaremos atentos conforme se vaya teniendo información", expuso en entrevista con El Financiero.

La banquera central reconoció que esta situación, con un alto grado de incertidumbre, produjo riesgos a la baja en el crecimiento y condujo a la Junta de Gobierno del Banxico a revisar a la baja sus previsiones económicas. -Enrique Quintana / PÁG. 4

ARANCELES

PREPARA TRUMP ARANCELES

RECÍPROCOS SIN REVELAR SU

FÓRMULA DE CÁLCULO, PÁG. 8



DE GIRA POR SONORA

Lenia Batres. Plantea un Poder

Judicial con cercanía a la gente

En el primer minuto de ayer do-

mingo arrancaron las campañas para la primera elección judicial

En ella participarán más de 3

en la historia del país.

SHEINBAUM. Promociona la participación de la ciudadanía en la elección de jueces, magistrados y ministros el 1 de junio. Insiste en que México es el país más democrático del mundo.



Antonio Navalón AÑO CERO / 33

Edmundo Jacobo TELÓN DE FONDO / 34

2018

Fuente: INEGI.

-277

2021 2023 2025





BYD RETRASA PLANTA

TENSIÓN COMERCIAL CON TRUMP FRENA INVERSIÓN CHINA EN MÉXICO.

PÁG. 24

MINERÍA, CON FRENO

RETROCEDE EL PAÍS EN COMPETITIVIDAD DE ESTE SECTOR POR INSEGURIDAD.

OFRECEN AUSTERIDAD, HUMANISMO Y JUSTICIA PARA EL PUEBLO

Yasmín Esquivel. Se comprometió

a garantizar independencia judicial.

BATRES, ESQUIVEL Y ORTIZ, EN CAMPAÑA PARA SEGUIR EN LA CORTE

mil 422 aspirantes y estarán en

disputa 881 cargos, dentro de

los que destacan tres ministras

de la Suprema Corte de Justicia

de la Nación (SCJN) que buscan

Promueve elección del Poder Judicial

Enrique Quintana

③INTERCAM Banco

EL BANCO DEL NEARSHORING®

ESCRIBEN



ECONOMÍA MERCADOS E INDICADORES

■ INDICADORES LÍDERES				
CAMBIARIO				
Ventanilla bancaria (venta)	\$20.860	\blacktriangle	\$0.06	
Interbancario (spot)	\$20.417	lack	0.55%	
Euro (BCE)	\$21.968	\blacktriangle	0.37%	
BONOS Y TASAS				
Cetes 1 día (prom. Valmer)	9.00%	▼	-0.46	
Bono a 10 años	9.39%	lacksquare	-0.04	

ACCIONARIO			
S&P/BMV IPC (puntos)	53,172.97	▼	-0.57%
FTSE BIVA (puntos)	1,077.30	▼	-0.53%
Dow Jones (puntos)	41,583.90	\blacktriangledown	-1.69%
METALES			
Onza oro NY (venta. Dls)	\$3,086.50	lack	0.83%
Onza plata NY (venta)	\$34.81	\blacktriangle	-0.77%

69.36	▼	-0.80%
73.33	▼	-0.95%
66.72	V	-0.46%
0.28%	V	-0.01
3.77%		0.18
	73.33 66.72 0.28%	73.33 V 66.72 V 0.28% V

Editor: Baude Barrientos Coeditores: Eduardo Jardón y Atzayaelh Torres Coeditores Gráficos: Javier Juárez y Hugo Martínez

ENTREVISTA

Banxico, atento a las medidas comerciales de **Estados Unidos**

Advierte la gobernadora del banco central impacto en la economía por la incertidumbre generada por los aranceles

En esta nueva etapa se requieren menores niveles en la tasa de referencia, dice

ENRIQUE QUINTANA

Si bien hay mucha incertidumbre al respecto, el Banco de México (Banxico) se ha mantenido atento a las políticas comerciales de Estados Unidos y su impacto en el país, sobre todo en la lucha para controlar la inflación, aseguró Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del banco central.

"Sabemos que está el anuncio de que habrá nuevas medidas el 2 de abril, que le llaman aranceles recíprocos, de los cuales tampoco hay suficiente información. Puede haber efectos en ambos lados del balance y en el Banco de México estaremos atentos conforme se vaya teniendo mayor información", expuso en entrevista con EL FINANCIERO.

Recordó que en el comunicado que acompañó su más reciente decisión de política monetaria se expuso que los riesgos globales han continuado acentuándose y las tensiones comerciales podrían tener un impacto sobre la inflación, el debilitamiento económico y generar volatilidad en los mercados financieros. Incluso, provocaría presiones en los precios tanto a productores como a los consumidores de Estados Unidos

CAUTELA

0.6%

ES EL PRONÓSTICO

De crecimiento, de la economía mexicana para el presente año. según Banxico.

9.0%

Actual, de la tasa de interés de referencia, y ha bajado 225 puntos desde marzo de 2024 a la fecha.

Manifestó que es incierto si habrá represalias por la imposición de aranceles en otros países, pero en ese caso esas economías también podrían resentir o ser impactados por presiones sobre los precios. En general, hav muchos factores que pudieran influir en las implicaciones de las tensiones comerciales.

Sobre la resiliencia que ha mostrado el peso mexicano ante discursos de la administración estadounidense y la materialización de algunas imposiciones arancelarias, resaltó que el tipo de cambio se ha mantenido relativamente estable. "Parte de la respuesta que hemos visto se explica justamente por la fortaleza de los fundamentos macroeconómicos de nuestra econo-

mía, tanto en sí mismos como en comparación a otras economías emergentes".

"El debilitamiento observado en la economía nos llevó a revisar nuestras previsiones de crecimiento en el más reciente Informe Trimestral", indicó la gobernadora del banco

"Vamos a publicar nuestro pronóstico actualizado en el siguiente informe trimestral, que será en mayo, con la información disponible que tengamos", precisó. Cabe recordar que el Banco de México redujo a 0.6 por ciento su estimación de crecimiento para la economía mexicana este año, luego de que su proyección anterior era de 1.2 por ciento.

Lo anterior fue consecuencia, abundó, de que el debilitamiento de la economía "ha sido más marcado de lo que habíamos previsto". Resaltó que este menor dinamismo económico es determinante para bajar la inflación y llevarla a la meta de 3.0 por ciento, pues su holgura implicaría la ausencia de presiones de demandas sobre los precios.

EPISODIO INFLACIONARIO RESUELTO

La gobernadora del Banco de México enfatizó que el episodio inflacionario que se vivió en los últimos años ya se ha resuelto, pero esto no significa que se ha concluido la tarea sino que se está en una nueva etapa en la que se busca llevar al indicador de sus promedios históricos, a la meta de 3.0 por ciento en el tercer trimestre de 2026.



Debilitamiento. Económico ha sido más marcado al previsto, dijo la gobernadora.

"Podemos señalar que este episodio inflacionario de los últimos años ya se ha resuelto"

"El debilitamiento de la economía ha sido más marcado de lo que habíamos previsto"

VICTORIA RODRÍGUEZ CEJA Gobernadora del Banco de México

Sostuvo que tanto la inflación general como la subyacente han disminuido. Por ello, han decidido ajustar la calibración monetaria a este entorno. En las reuniones de decisión de política monetaria de febrero y marzo, la Junta de Gobierno recortó 50 puntos base la tasa de referencia a 9.0 por ciento.

"Lo que también estamos contemplando es que en esta nueva etapa requerimos menores niveles de tasas de referencia, incluso tomando en cuenta el posible impacto de los cambios de las políticas comerciales que estamos viendo a nivel global", enfatizó la gobernadora.

Su previsión es que existan las condiciones para hacer un nuevo ajuste en magnitud similar en futuras reuniones. "Estaremos tomando en cuenta los efectos de la debilidad de la actividad económica y la incidencia de nuestra postura monetaria".

DESACOPLE DE LA FED

Ante la diferencia de posturas entre Banxico y la Fed, Victoria Rodríguez puntualizó que la política monetaria de Estados Unidos influye de forma importante en el ciclo financiero global, pero son un factor, entre muchos otros, que consideran en sus propias decisiones.

"Esto no significa que actuar en equivalencia a lo que haga la Reserva Federal proporcione o nos dé una receta, una prescripción adecuada para la política monetaria de los demás países o el nuestro en particular", concluyó.